

## Menyusun Rencana Karir Langkah-Langkah Praktis Untuk Lulusan Smk di SMK Arrahmaniyah Tonjong Bogor

Sairin<sup>1</sup>, Chotamul Fajri<sup>2</sup>, Susanto<sup>3</sup>

<sup>1,2,3</sup>Universitas Pamulang

Email: [dosen01517@unpam.ac.id](mailto:dosen01517@unpam.ac.id)

### ABSTRAK

Lulusan Sekolah Menengah Kejuruan (SMK) sering kali dihadapkan pada keputusan penting setelah mereka menyelesaikan pendidikan, yaitu memilih antara memasuki dunia kerja atau melanjutkan studi ke perguruan tinggi. Banyak lulusan tidak memiliki informasi yang cukup atau bimbingan dalam membuat keputusan ini, yang dapat berdampak pada perkembangan karir dan pendidikan mereka di masa depan. Program ini bertujuan untuk membantu lulusan SMK dalam merencanakan langkah-langkah karir mereka dengan cara yang sistematis dan terinformasi. Dengan memberikan bimbingan praktis dan informasi yang relevan, program ini diharapkan dapat mendukung lulusan dalam membuat keputusan yang tepat mengenai jalur karir atau pendidikan lanjutan mereka. Metode Pelaksanaan Pengabdian kepada masyarakat ini akan dilaksanakan melalui beberapa tahapan, antara lain melakukan studi pendahuluan, mengadakan pelatihan dan workshop bagi para siswa yang akan lulus dari SMK Arrahmaniyah. Tujuan pengabdian kepada masyarakat ini adalah memberikan perspektif langsung dari para ahli dan praktisi mengenai perjalanan karir dan pendidikan. Hasil pengabdian yang diharapkan lulusan SMK mendapatkan pemahaman yang lebih jelas tentang berbagai opsi yang tersedia untuk mereka dan dampaknya terhadap masa depan mereka. Lulusan dapat membuat keputusan yang lebih baik mengenai langkah selanjutnya dalam karir atau pendidikan mereka, serta lulusan memperoleh keterampilan praktis dan pengetahuan yang diperlukan untuk sukses dalam dunia kerja atau perguruan tinggi. Lulusan SMK akan lebih siap dan percaya diri dalam menentukan jalur karir atau pendidikan lanjutan mereka, serta dapat meraih kesuksesan yang lebih besar di masa depan.

Kata kunci : Lulusan SMK, Pengambilan keputusan karir, Pendidikan tinggi, Perencanaan karir, Bimbingan praktis, Workshop

### ABSTRACT

Vocational High School (SMK) graduates are often faced with an important decision after completing their education: choosing between entering the workforce or continuing their studies at a higher education institution. Many graduates do not have enough information or guidance in making this decision, which can impact their future career and educational development. This program aims to assist SMK graduates in planning their career steps in a systematic and informed manner. By providing practical guidance and relevant information, this program is expected to support graduates in making the right decision regarding their career path or further education. The method of implementing this community service will be carried out through several stages, including conducting preliminary studies, organizing training and workshops for students who are about to graduate from SMK Arrahmaniyah. The objective of this community service is to provide direct perspectives from experts and practitioners regarding career and education paths. The expected outcome of this service is that SMK graduates will have a clearer understanding of the various options available to them and their impact on their future. Graduates will be able to make better decisions about their next steps in career or education, and gain the practical skills and knowledge needed for success in the workforce or higher education. SMK graduates will be more prepared and confident in determining their career or further education path and will be able to achieve greater success in the future.

**Keywords:** Vocational school graduates, Career decision-making, Higher education, Career planning, Practical guidance, Workshops

## **PENDAHULUAN**

Lulusan Sekolah Menengah Kejuruan (SMK) menghadapi tantangan besar setelah menyelesaikan pendidikan mereka. Salah satu keputusan penting yang harus mereka hadapi adalah memilih apakah akan melanjutkan ke perguruan tinggi atau memasuki dunia kerja. Keputusan ini sering kali diambil tanpa pemahaman yang cukup tentang berbagai pilihan yang ada, serta dampaknya terhadap masa depan karir dan pendidikan mereka. Kurangnya informasi yang tepat dan bimbingan yang memadai dapat menyebabkan kesalahan dalam pengambilan keputusan, yang dapat mempengaruhi perkembangan karir mereka di masa depan.

Pada kenyataannya, banyak lulusan SMK yang belum memiliki gambaran yang jelas tentang peluang kerja yang sesuai dengan bidang keahlian mereka atau pilihan pendidikan tinggi yang relevan dengan minat dan kemampuan mereka. Padahal, keputusan yang diambil pada tahap ini akan sangat mempengaruhi perjalanan hidup mereka, baik dalam hal pengembangan karir maupun dalam pencapaian pendidikan yang lebih tinggi. Oleh karena itu, penting untuk memberikan wawasan yang jelas kepada mereka mengenai berbagai opsi yang ada dan bagaimana memilih yang terbaik.

Program ini bertujuan untuk memberikan bantuan kepada lulusan SMK dalam merencanakan langkah-langkah karir mereka dengan cara yang sistematis dan terinformasi. Dengan memberikan bimbingan praktis serta informasi yang relevan, program ini diharapkan dapat mendukung lulusan dalam membuat keputusan yang tepat mengenai jalur karir atau pendidikan lanjutan mereka. Pendekatan yang digunakan dalam program ini adalah melalui pelatihan dan workshop yang melibatkan para ahli dan praktisi di bidang karir dan pendidikan.

Proses pelaksanaan program ini dimulai dengan melakukan studi pendahuluan untuk mengetahui kebutuhan informasi yang paling dibutuhkan oleh para lulusan SMK. Hal ini penting agar materi yang disampaikan dapat disesuaikan dengan kondisi dan kebutuhan peserta. Selanjutnya, pelatihan dan workshop akan diselenggarakan dengan tujuan memberikan pemahaman lebih mendalam tentang perencanaan karir dan pendidikan tinggi, serta keterampilan praktis yang dibutuhkan untuk sukses di dunia kerja.

Para peserta program ini akan diberikan kesempatan untuk berdiskusi langsung dengan praktisi yang memiliki pengalaman dalam dunia kerja serta pendidikan tinggi. Selain itu, program

ini juga bertujuan untuk memberikan perspektif yang lebih luas mengenai perbedaan dan keunggulan masing-masing jalur yang dapat diambil, baik itu memasuki dunia kerja atau melanjutkan ke perguruan tinggi. Dengan adanya wawasan ini, diharapkan para lulusan SMK dapat membuat keputusan yang lebih baik dan lebih matang.

Diharapkan dengan adanya program ini, lulusan SMK akan memperoleh pengetahuan yang lebih jelas tentang berbagai pilihan yang tersedia untuk mereka, serta dampaknya terhadap masa depan mereka. Program ini juga bertujuan untuk mempersiapkan mereka dengan keterampilan praktis dan informasi yang dibutuhkan untuk meraih kesuksesan, baik dalam dunia kerja maupun pendidikan tinggi. Dengan demikian, lulusan SMK akan lebih siap dan percaya diri dalam menentukan jalur karir atau pendidikan lanjutan mereka, serta dapat meraih kesuksesan yang lebih besar di masa depan.

## **METODE PELAKSANAAN**

Metode pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini akan dilaksanakan dalam beberapa tahapan yang dirancang untuk memberikan pemahaman dan keterampilan praktis kepada lulusan SMK. Tahap pertama adalah studi pendahuluan yang bertujuan untuk mengidentifikasi kebutuhan informasi dan pembekalan yang dibutuhkan oleh para lulusan SMK. Studi ini dilakukan dengan wawancara dan survei kepada siswa dan tenaga pengajar di SMK Arrahmaniyah untuk menggali tantangan yang dihadapi lulusan dalam membuat keputusan karir atau pendidikan lanjutan.

Setelah tahap studi pendahuluan, tahap berikutnya adalah penyusunan materi pelatihan yang disesuaikan dengan hasil studi pendahuluan. Materi ini akan mencakup informasi mengenai berbagai pilihan karir, proses masuk ke perguruan tinggi, serta keterampilan yang diperlukan untuk sukses dalam dunia kerja dan pendidikan. Materi juga akan membahas aspek-aspek psikologis yang mempengaruhi pengambilan keputusan, seperti motivasi, minat, dan nilai pribadi.

Tahap ketiga adalah pelaksanaan workshop dan pelatihan bagi lulusan SMK. Workshop ini akan dilaksanakan dengan melibatkan para ahli di bidang karir dan pendidikan tinggi, yang akan memberikan wawasan tentang dunia kerja dan proses penerimaan perguruan tinggi. Para peserta juga akan diajak untuk berdiskusi tentang berbagai peluang karir yang tersedia di industri, serta proses seleksi dan persiapan yang dibutuhkan untuk melanjutkan

pendidikan ke perguruan tinggi.



Gambar 1. Tim PkM

Selama workshop, peserta akan diberi kesempatan untuk melakukan simulasi pengambilan keputusan mengenai jalur karir atau pendidikan lanjutan mereka. Mereka akan belajar bagaimana mengevaluasi berbagai pilihan berdasarkan minat, kemampuan, dan tujuan hidup mereka. Simulasi ini bertujuan untuk mengasah keterampilan peserta dalam membuat keputusan yang rasional dan terinformasi, serta meningkatkan rasa percaya diri mereka dalam menghadapi masa depan.

Tahap selanjutnya adalah pemantauan dan evaluasi, di mana pelaksana program akan mengumpulkan feedback dari peserta mengenai materi yang disampaikan dan efektivitas pelatihan. Evaluasi ini akan dilakukan melalui kuisisioner dan diskusi kelompok, yang akan membantu untuk menilai sejauh mana pemahaman dan keterampilan peserta berkembang setelah mengikuti program. Hasil evaluasi ini juga akan digunakan untuk menyempurnakan materi dan metode pelaksanaan di masa mendatang.

Terakhir, program ini diharapkan dapat menghasilkan lulusan SMK yang lebih siap dalam menentukan langkah karir atau pendidikan lanjutan mereka. Para peserta akan mendapatkan wawasan yang lebih jelas tentang pilihan karir yang sesuai dengan minat dan keahlian mereka, serta mempersiapkan diri untuk tantangan di dunia kerja atau perguruan tinggi. Dengan demikian, tujuan dari program pengabdian kepada masyarakat ini adalah untuk memberikan dukungan yang signifikan bagi lulusan SMK dalam merencanakan masa depan mereka dengan lebih percaya diri.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat di SMK Arrahmaniyah menunjukkan dampak yang positif terhadap pemahaman dan kesiapan para lulusan dalam membuat keputusan mengenai karir atau pendidikan lanjutan. Hasil dari studi pendahuluan mengungkapkan bahwa mayoritas siswa lulusan SMK tidak memiliki gambaran yang jelas mengenai opsi karir atau melanjutkan studi ke perguruan tinggi. Banyak dari mereka yang merasa bingung dalam menentukan

langkah selanjutnya karena terbatasnya informasi yang tersedia.

Setelah pelaksanaan workshop dan pelatihan, sebagian besar peserta merasa lebih yakin dan percaya diri dalam menentukan keputusan mereka. Mereka mendapatkan pengetahuan yang lebih mendalam mengenai berbagai jalur karir yang sesuai dengan keahlian mereka, serta proses yang perlu dilalui untuk melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi. Para ahli dan praktisi yang diundang dalam program ini memberikan wawasan yang berharga, yang membantu peserta memahami prospek karir di dunia industri dan akademis.

Salah satu hasil penting yang ditemukan adalah meningkatnya pemahaman peserta mengenai pentingnya merencanakan karir dan pendidikan dengan lebih terstruktur. Sebagian besar peserta mengaku bahwa mereka sebelumnya tidak mengetahui bahwa perencanaan karir yang matang dapat mempengaruhi kesuksesan mereka di masa depan. Setelah mengikuti program, mereka merasa lebih siap untuk mengevaluasi berbagai opsi berdasarkan minat dan potensi yang mereka miliki.

Selain itu, program ini juga berhasil meningkatkan keterampilan praktis peserta dalam melakukan perencanaan karir. Melalui simulasi pengambilan keputusan yang dilakukan selama workshop, para peserta belajar untuk mempertimbangkan berbagai faktor, seperti minat, kemampuan, peluang pasar kerja, dan prospek pendidikan, dalam menentukan jalur yang akan mereka pilih. Keterampilan ini diharapkan dapat membantu mereka membuat keputusan yang lebih informasional dan tidak terburu-buru.



Gambar 2 Pemaparan Materi

Program ini juga memberikan dampak positif dalam meningkatkan kesadaran peserta tentang pentingnya mengembangkan diri secara terus-menerus. Beberapa peserta menyatakan bahwa mereka sebelumnya tidak terlalu memperhatikan pentingnya keterampilan tambahan yang dibutuhkan di dunia kerja. Namun, setelah mendapatkan informasi lebih lanjut,

mereka menjadi lebih sadar akan perlunya peningkatan keterampilan praktis seperti komunikasi, kerja tim, dan manajemen waktu untuk mendukung kesuksesan karir mereka.

Dalam evaluasi yang dilakukan, mayoritas peserta memberikan respons positif terhadap materi yang disampaikan dalam workshop. Mereka merasa bahwa informasi yang diberikan sangat relevan dan berguna bagi perencanaan masa depan mereka. Beberapa peserta juga mengungkapkan bahwa mereka merasa lebih yakin untuk melanjutkan studi ke perguruan tinggi, sementara yang lain merasa siap untuk langsung memasuki dunia kerja.

Namun, ada beberapa tantangan yang masih perlu diperhatikan, seperti kurangnya akses informasi mengenai peluang karir di daerah tertentu dan kesulitan dalam mengakses perguruan tinggi bagi beberapa peserta. Program ini menyarankan perlunya lebih banyak upaya dari berbagai pihak untuk menyediakan akses informasi yang lebih luas dan menyeluruh mengenai pendidikan dan dunia kerja bagi lulusan SMK.

Secara keseluruhan, hasil dari program pengabdian kepada masyarakat ini menunjukkan bahwa lulusan SMK dapat membuat keputusan yang lebih baik mengenai masa depan mereka jika mereka diberikan bimbingan yang tepat dan informasi yang relevan. Program ini berhasil membantu mereka memperoleh pemahaman yang lebih jelas tentang berbagai pilihan yang tersedia dan mempersiapkan mereka untuk menghadapi tantangan karir atau pendidikan yang akan datang.

## KESIMPULAN

Kesimpulan dari pengabdian ini menunjukkan pentingnya penyusunan rencana karir yang jelas bagi lulusan SMK, khususnya di SMK Arrahmaniyah Tonjong Bogor. Banyak lulusan yang belum memiliki pemahaman yang cukup mengenai langkah-langkah praktis dalam merencanakan karir mereka, yang dapat mempengaruhi pilihan antara melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi atau memasuki dunia kerja. Oleh karena itu, pengabdian ini memberikan wawasan penting untuk membantu lulusan dalam menentukan jalur karir yang sesuai dengan minat dan kemampuan mereka.

Melalui pelatihan dan workshop yang diberikan, para lulusan SMK Arrahmaniyah Tonjong Bogor diharapkan dapat memperoleh

informasi yang relevan mengenai berbagai pilihan karir dan pendidikan lanjutan. Dengan bimbingan langsung dari para ahli dan praktisi di bidangnya, lulusan dapat membuat keputusan yang lebih baik dan lebih terinformasi terkait langkah-langkah selanjutnya dalam karir mereka. Kegiatan ini memberikan kesempatan bagi lulusan untuk lebih memahami potensi diri dan memilih jalur yang sesuai dengan kemampuan serta minat mereka.

Pentingnya penyuluhan ini bukan hanya terletak pada peningkatan pengetahuan lulusan, tetapi juga pada kesiapan mereka dalam memasuki dunia kerja atau perguruan tinggi. Dengan pemahaman yang lebih jelas mengenai berbagai opsi yang tersedia, diharapkan lulusan SMK Arrahmaniyah dapat lebih percaya diri dalam mengambil keputusan dan mempersiapkan diri menghadapi tantangan di masa depan. Upaya ini akan mendukung lulusan dalam meraih kesuksesan dan mengoptimalkan potensi yang dimiliki.

## UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih kepada Yayasan Sasmita Jaya, Kelurahan Cempaka Putih, dan semua yang terlibat dalam kegiatan PkM. Dukungan pihak terlibat luar biasa dan sangat berarti bagi kesuksesan acara ini. Semoga kerjasama ini terus berkembang untuk memberikan dampak positif yang lebih besar.

## DAFTAR PUSTAKA

- Bimo, S. (2021). "Perencanaan Karir bagi Lulusan Sekolah Menengah Kejuruan." *Jurnal Pendidikan dan Karir*, 15(2), 120-135.
- Haryanto, A., & Sulastri, R. (2020). "Pengaruh Bimbingan Karir terhadap Keputusan Lulusan SMK." *Jurnal Konseling dan Pendidikan*, 17(3), 189-201.
- Ningsih, R. (2022). "Strategi Pendidikan dan Pelatihan untuk Lulusan SMK." *Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 8(1), 45-58.
- Prasetyo, D. (2019). "Dampak Pendidikan Karir pada Lulusan SMK." *Jurnal Psikologi Pendidikan*, 11(4), 215-230.
- Sari, M., & Wulandari, D. (2021). "Pelatihan Keterampilan Kerja bagi Lulusan SMK." *Jurnal Pengembangan Sumber Daya Manusia*, 13(2), 102-116.
- Wibowo, S. (2023). "Peran Perguruan Tinggi dalam Menunjang Karir Lulusan SMK." *Jurnal Pendidikan Tinggi*, 9(3), 156-169.